

【学校教育目標】「感謝の心をもち、自ら学び、たくましく生きる子供の育成」



学校だより 堂崎つ子

第23号

令和8年1月13日
南島原市立堂崎小学校
校長 末吉 優

保護者の皆様、地域の皆様におかれましては、健やかな新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。昨年も、子供たちが楽しみにしていた運動会(5月)や宿泊学習(10月)、修学旅行(11月)などの大きな行事を実施することができて良かったです。また、何よりも創立150周年記念事業及び記念式典が開催できましたことはたいへん喜ばしいことであり、長く私たちの記憶に残ることと思います。重ねてお礼申し上げます。本年も変わらぬご厚情を賜りますよう、どうぞよろしくお願ひいたします。

三学期始業式より (校長のことば:概略)

2026年(令和8年)は、午(うま)年。午(うま)は、古くから人間とともに生きてきた動物である。走るのが速く、自分の意思で判断し行動することができ、また、人を助けてくれる存在。今年は「勢いとエネルギーに満ちて、活動的になる」年である。

さて、皆さんには、朝起きたら、まず何をしますか? おそらく、顔を洗った後で、きれいになったかなど鏡を見ることがあると思う。今年、元旦(一月一日の朝)の自分の顔はどうだったか。きっと、希望に満ちたすがすがしい表情だったろう。

新年のはじめ、一つだけお願いをする。それは、「鏡に写った自分の顔を見て、鏡の中の自分と心の中で話し合ってほしい」ということ。30秒、いや20秒でいい。皆さんには、何だ簡単なことだな、だけど、どんなことを話し合うのだろうかと思うかもしれない。しかし、じっと鏡の中を見ていると、きっと話し合うことがいろいろあると発見するだろう。なぜなら、顔は私たちの心をとてもよく表すからです。元気なときは元気な顔で、生き生きと目が輝いている。悲しいとき、具合が悪いときには、目がさみしそうにしている。



私は(校長先生は)、少しの時間だけでも鏡の前の自分に問いかけ、家族のこと、みんなのことなどいろいろ考えるようになっている。そして、今日一日頑張ろうという気持でスタートしている。

鏡を見れば、一人一人、きっと話し合うことがあると思う。話し合ったら、最後に、鏡の中の自分に、にっこり笑いかけて、心の中でこう言う。(ようし、今日も元気でがんばるぞ。こんなことをがんばるぞ。) 簡単なことであり、とても大事なことである。心の中で話し合ったことを、時々、担任の先生方に話してほしい。話すのが困るときは、日記に書くのも良い。

「鏡の中の自分と話し合う。」「目標をもって一日を過ごす。」という話をした。短い三学期だが、元気に仲良くがんばろう。

実は、始業式が始まる前、健康観察簿を届けに来た4年男児が、上記の内容と同様の話をしました。

男児:「校長先生、ぼくたちは今年の目標を発表するんです。」「そうですか。わかった。しっかり聞いているからね。」

おそらく、人前でも緊張せず堂々と言うために、何回も練習したのでしょう。表情は豊かで、目が輝いていました。

「若い世代から高齢者に絵手紙を届けよう」プロジェクトに参加しました

南島原市のボランティアグループ「ささえさんの会」では、令和2年度より、高齢者や障がいのある方に、絵手紙を届ける活動をされています。

本校でも、全校児童に「元気でいてください」「長生きしてください」など、お年寄りや障がいのある方へ心温まるメッセージを添えた絵手紙づくりに取り組みました。

児童が、他者を思いやり温かな心を育む機会となり、ふるさとへの思い、福祉への思いを育てる機会となりました。3月のタクシー券配布時に、配布されるそうです。



学校評価報告書を配付しました

アンケート等への御協力、ありがとうございました。

先日、学校評価報告書を配付しました。保護者・児童・学校の職員のアンケート結果を項目ごとに(横軸に)見ながら、3者の認識(捉え方)をまとめたものです。一学期と比べ改善が見られた項目、厳しい評価となっている項目がありました。いかがだったでしょうか。各項目について、真剣に考えていただいていると受けとめました。

学校においては、これまでの教育活動を振り返り、残り少ない三学期への取り組みについて具体方策を立てたところです。次年度を見据えた教育活動の再編成、学校運営の重点努力事項を整理していきます。学校だけでは改善できない部分もあり、各御家庭や地域での御協力が不可欠です。どうぞ、御理解と御協力をお願いします。

1月の掲示板・掲示物より



掲示板には、学校全体や各学級の取組、学習の足跡などが掲示されています。そういった中で、急性呼吸器感染症(ARI：インフルエンザ、新型コロナウィルス、溶連菌感染症など)への感染予防を防ぐために、基本的な予防として、手洗い・うがい・換気・適切なマスク使用(スクールバス利用の際も、必ずマスク着用をお願いします。)について指導を行っています。

本校では、田代養護教諭が、児童により高い意識をもってもらうために、軍手を活用した掲示物を準備しました。

<自学ノートや授業でのノートについて紹介しています> (右写真)

ふだんの頑張りをたくさんの人々に紹介し、授業でのノートづくりや家庭学習における自主学習に役立ててほしいと思います。



学年の発表から

< 2学期終業式：3年生 >

①2学期心に残ったこと、②2学期がんばったこと・できるようになったこと、
③3学期楽しみにしていること、がんばりたいことについて発表しました。

①では、行事や見学したこと、②では、学習面での成長、③では、仲良く過ごすことや学習面における目標、行事などについてでした。学校生活をとおして成長していく3年生を実感しました。



< 3学期始業式：4年生 >

4年生は、今年の抱負を漢字一文字で表しました。漢字一文字で抱負を表すことは、自分の意志や目標を明確にする手助けになります。選んだ漢字は、日々の行動や考え方へ影響をもたらし、自己成長を促す指針となるでしょう。自分にとって意味深い漢字を選び、それを日常生活に取り入れることで、より目的意識のある生活を送ることができます。是非、実行してほしいと思います。



何度も練習を重ね、自信あふれる大きな声で発表できました。それぞれの漢字が大きく輝いて見えました。